



南中だより

1月号

教育目標
よく学びよく習う
心を耕し体を鍛える

豊かな心を育むために 心の豊かさを知ろう

学校には、多くの行事と活動、取り組みがあります。

それは、たくさんの人との出会いや関わりを通して、人や植物、自然などと触れ合う中で、多くのことを学びながら、豊かな心を育むためです。それには、心の豊かさを追求することが不可欠です。

なぜなら、豊かな心は、心の豊かさを追い求める過程で、育まれるからです。

感情をもたない存在として描かれている主人公の鬼が、人との出会いを通して、心の豊かさを知り、自らの心を豊かにしていくというコマーシャルがあります。

主人公の鬼が、お地蔵様を拭き清めているおばあさんと出会い、心の豊かさに興味を示し、それを求めて旅に出るというものです。

鬼は旅の途中で出会った少女、若いカップル、バスの運転手のそれぞれに、「心の豊かさ」とは何かを尋ねます。

最初に出会った少女は、「そんなこともわからないの。取り敢えず、笑おうか。」と、鬼に笑顔になることを勧めます。

鬼は、やつとの思いで、ぎこちない笑顔をつくることができました。鬼に対して少女は、「やればできるじゃない。」と褒めたあとで、「はい、ご褒美。」と言って、自ら編んだ花リースの冠を鬼の頭に載せます。

鬼は、努力したことが認められ嬉しくなり、心の豊かさを1つ知ります。

若いカップルは、心の豊かさとは分け合うことだと答えます。

「分けると減るけど、嬉しいが増えですよ。」と言われた鬼は、嬉しさは分け合うことで増えることを知ります。鬼は、また1つ心の豊かさを知ります。

バスの運転手は、心の豊かさは、感謝することだと話します。

「感謝されると嬉しいから。」と告げられた鬼は、自分がされたら嬉しいことをしてみることで、また1つ心の豊かさを知ります。

鬼は、さまざまな人の出会いを通して、たくさんの心の豊かさを知っています。

そして、鬼は、心の豊かさは、人それぞれ異なることに気づき、豊かな心を育てていきます。

このコマーシャルは、主人公の心の変化を通して、価値としての心の豊かさを伝えています。

心の豊かさは、どれだけ多くの出会いをして、心を通わせることができたかによります。

身体的・精神的・社会的に満たされ、幸福感や生きがいを感じながら、持続的に良好な状態にあることをウェルビーイング(Well-being)と言います。

現代社会では、このウェルビーイングの概念とともに、経済的な豊かさだけでなく、心の豊かさを重視する傾向が強まっています。

たくさんの出会いを通して、たくさんの心の豊かさを知り、豊かな心を育んでいきましょう。

未来の街づくりへ託す思い 深谷市の将来を考える ~ 市長さんとの対話会 ~

12月1日(月)、第2校時に小島市長と片桐教育長を武道場にお招きして3年生を対象とした「市長との対話会」を実施しました。



クラス写真を撮影した後、対話会がスタートしました。各クラスから出された質問に対して、市長さんは、生徒にわかりやすく丁寧に回答してくださいました。

各クラスで話し合ったそれ以外の質問を「提案書」としてまとめ、市長さんに手渡しました。お忙しい中、南中学校へお越しいただき、有り難うございました。

この1年、保護者・地域の皆様には、ご理解とご協力、ご支援を賜り、有り難うございました。令和8年も、「チーム南中」として、学校・家庭・地域の絆を深め、共に歩む学校づくりを目指します。よろしくお願いします。

自他の人権を守るために 正しい言動と思いやりの心

12月2日(火)、6校時に、リモートによる後期人権集会を実施しました。

手計さん(3年)が、人権作文コンクールで最優秀賞に輝いた『性差別のない平等な社会へ』と題した作文を全校生徒に向けて発表しました。

その後、DVD『インターネットと人権 加害者にも被害者にもならないために』を視聴し、改めて、ネット社会に潜む危険性について理解を深めていました。人権感覚を磨き、正しい判断力を身に付けていきましょう。

~ 後期人権集会 ~



学校・家庭・地域の絆を深め 地域と共に歩む学校づくり ~ 第2回学校運営協議会 ~

12月4日(木)、校長室にて「第2回学校運営協議会」を実施しました。

第2回となったこの日は、学校行事等への生徒の取組や活動の様子、学力調査の結果を踏まえた生徒の学びと前期学校評価の結果等について説明し、これまでの取組について協議していただきました。

ご出席いただいた委員の皆様から、生徒へのお褒めの言葉と学校運営に対する貴重なご意見をいただきました。改めて、感謝申し上げます。



優しさと思いやりの心を繋ぎ 共に紡ぐ豊かな心

~ 花の郵便屋さん引継ぎ式 ~

12月4日(木)、吉岡公民館長様をはじめとする公民館職員、民生児童委員、自治会、ガーデニング俱楽部等の皆さんにご協力をいただき、伝統ある「花の郵便屋さん」活動に向けた引継ぎ式を実施しました。

桜ヶ丘小と深谷西小の児童の皆さんが、丹精込めて栽培したパンジー等の花苗と心温まる思いが込められたメッセージを受け取りました。

24日(水)、素敵な鉢植えとメッセージを地域の方にお届けしました。



果敢にチャレンジ 跳躍する南中生 !

~ 青少年健全育成深谷市民大会 ~

12月14日(日)、深谷のこどもたちの成長と挑戦を応援する「こども学びスタ in 深谷」が、深谷市民文化会館大ホールで行われました。

中学生の主張では、戸塚さん(3年)が優秀賞、栄一翁未来宣言では、中学生立志の部で梶野さん(3年)が最優秀賞、小池さん(1年)が優秀賞中学生忠恕の部で、竹ノ谷さん(3年)が最優秀賞に輝きました。

中学生による英語弁論で、豊岡さん(3年)がスピーチを披露しました。



1月の主な行事

※ 予定は、変更になる場合があります

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	木	元日	19	月	安全点検
2	金	冬季休業日	21	水	3年私立入試直前指導
5	月	冬季休業日	22	木	私立入試中心日
6	火	冬季休業日	23	金	SUL3年
7	水	冬季休業日	24	土	児童生徒美術展(～25日) 夢・きらきらアート展(～26日)
8	木	3学期始業式 避難訓練	26	月	SUL全学年
9	金	登校指導日 給食開始 1・2年実力テスト 私立高校面接練習 ステップアップレッスン(SUL)3年	27	火	3年インターネット出願期間(～2/2) 3年公立面接練習(希望者:～29日) 三者面談(3年:必要生徒)
12	月	成人の日	28	水	登校指導日
14	水	生徒会専門委員会	29	木	第3回学校運営協議会 11:30
16	金	新入生説明会	30	金	1・2年「立志の誓い」
17	土	深谷市書き初め展(～18日)			SUL3年